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IL RACCONTO DI ILARIA FREDIANI 

E DI ANA BALDASSARRE, COORDINATRICI 
NELL’AMBITO DELL’ASSOCIAZIONE 
DEL GRUPPO “CERCHIAMOINSIEME”

(RISPETTIVAMENTE PRIMA E DOPO IL COVID 19)

Il primo incontro del gruppo 
“CerchiamoInsieme” ebbe 
luogo il 16 ottobre 2014, 
qualche mese appena dopo 
l a c o s t i t u z i o n e d e l l a 
C o m p a g n i a d e i 
MeglioInsieme. Con alcune 
amiche avevo preso parte 
per anni ad un gruppo che 
ogni settimana si riuniva per 
riflettere sulle letture che si 

fanno di domenica in occasione della Messa.  A 
guidare tali riflessioni era Enedina Felisio, una suora 
salesiana che era stata tanti anni in terra di missione 
e che dalla sua esperienza aveva tratto una visione 
religiosa di ampio respiro, improntata alla 
misericordia di Dio, ad imitazione di quella che 
sarebbe stata la predicazione di papa Francesco.   
Nel libro intitolato “DI VENERDI’, ALLE CINQUE 
DELLA SERA - Nel salotto zoom dei MeglioInsieme 
durante il lock-down (ricordi, ritratti, riflessioni…e non 
solo)”, pubblicato a cura della Compagnia dei 
MeglioInsieme nel 2021, che raccoglie testimonianze 
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e ricordi scambiatici durante l’epidemia di Covid, si 
trova una nota biografica su questa suora 
straordinaria. Ne parlo qui perché la sua 
frequentazione da parte di alcune di noi  rappresenta 
a tutti gli effetti l’antefatto della nascita del gruppo 
“CerchiamoInsieme”.

 

Quando, nel 2014, ebbe luogo per ragioni di salute il 
suo trasferimento in un convento fuori Torino ci 
sentimmo improvvisamente  “orfane” dal punto di 
vista della “necessità" di continuare a approfondire la 
conoscenza della Parola di Dio. Fu così che, su 
suggerimento di Amelia FRESIA (che per ben sette 
anni aveva partecipato tutti i lunedì sera con Pietro 
Paolo al gruppo denominato “Comunità d’ascolto” 
presso la parrocchia di santa Teresina) siamo entrate 
in contatto con Carlo MIGLIETTA, medico geriatra 
che la Bibbia “ce l’ha nel sangue”! Ricordo che al 
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primo incontro a casa di Carlo Miglietta erano 
presenti, oltre a Pietro Paolo e a me, Amelia Fresia, 
Annamaria Benussi e Mariangela Valle. Di fronte alla 
proposta di dar vita nell’ambito della neo-costituita 

GLI INCONTRI DEL GRUPPO 
“CERCHIAMOINSIEME” IN VIA DEGO

Compagnia dei MeglioInsieme ad un gruppo di 
persone, credenti e non credenti, ma ugualmente 
interessate ad approfondire i contenuti della Bibbia 
attraverso un lavoro sistematico di lettura ed esegesi 
dei testi avanzata da Pietro Paolo, la risposta di 
Carlo fu immediata ed entusiastica! Venne stabilito 
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un programma, venne fissato il giorno e l’orario degli 
incontri e vennero stabiliti luogo e modalità di 
svolgimento.  
Così è nato il gruppo “CerchiamoInsieme” che, con 
cadenza settimanale,  da allora si riunisce per 
approfondire la conoscenza della Bibbia: è cambiata 
solo la sede perché nel frattempo la Compagnia dei 
MeglioInsieme ha lasciato la bella sala di via 
Magenta per trasferirsi in via Dego 6. E’ rimasta la 
durata degli incontri (2 ore intervallate da una 
doverosa e utile - per la socializzazione - pausa per il 
caffè, con la prima parte dedicata a lettura ed 
esegesi dei testi e la seconda dedicata ad un libero 
confronto di idee al riguardo tra i partecipanti 
all’incontro). 
Dopo qualche tempo a Carlo Miglietta si è affiancato 
Enrico DE LEON, profondo conoscitore della cultura 
ebraica antica. 
Agli incontri settimanali fin dall’inizio partecipavano 
una trentina di persone: Annamaria BENUSSI si 
occupava di rilevare le presenze e di raccogliere le 
quote di partecipazione agli incontri, io del 
coordinamento del gruppo, ruolo inizialmente affidato 
ad Amelia FRESIA. Mio compito è stato soprattutto 
quello di relazionare all’Assemblea annuale dei soci 
della   Compagnia dei MeglioInsieme l’attività svolta 
dal gruppo ogni anno e di presentare la 
contribuzione economica dello stesso al bilancio 
dell’associazione.

4



Un ultimo doveroso accenno mi corre l’obbligo di 
fare in merito alla modalità di reazione del gruppo al 
“lock-down” di tutte le attività imposto 2020 
dall’esplodere dell’epidemia di Covid 19. Dopo lo 
sconcerto iniziale e alla sospensione degli incontri in 
presenza ricordo che Pietro Paolo ebbe un’idea 
geniale: utilizzare la piattaforma informatica 
“Zoom“ a disposizione di quanti disponevano del 
computer per gestire incontri a distanza! Seguirono 
una serie di prove e di “allenamenti” (non sempre di 
facile realizzazione, data l’età media delle persone 
coinvolte…). Ma alla fine l’idea ebbe successo: per 
tutte le settimane di durata dell’isolamento sociale, il 
giovedì mattina noi tutti potemmo collegarci con 
Carlo Miglietta che da casa sua leggeva e 
commentava i brani della Bibbia prescelti! Debbo 
dire che quell’esperienza di collegamenti a distanza 
tramite Internet ha cambiato sostanzialmente le 
modalità di incontro del gruppo: infatti con il ritorno 
della normalità post-Covid ha visto una gestione dei 
nostri incontri  in forma mista, ossia per chi lo 
desidera attraverso la presenza nella sala di via 
Dego 6 (dove Pietro Paolo offre, nell’intervallo, un 
buonissimo caffè, accompagnato a volte da 
biscottini), oppure da casa propria attraverso l’ormai 
collaudata piattaforma “Zoom”. 
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Concludo dicendo che fin dal tempo del Covid 19 ho 
lasciato il ruolo di coordinatrice del gruppo, che è 
stato assunto, anche per ragioni di competenze 
tecnologiche circa i mezzi tecnologici da utilizzarsi, 
da Ana BALDASSARRE, una bravissima “ingegnera” 
informatica alla quale cedo la parola.(Ilaria Frediani)

°°° 
 
Nel settembre del 2018, 
due amiche catechiste, 
c h e g i à a v e v a n o 
frequentato i corsi di Carlo 
Miglietta nella sede di via 
Dego, mi diicono che il 
c o r s o c h e i n i z i a v a 
quell’anno avrebbe avuto 
per argomento il l ibro 
d e l l ’ E s o d o . S i c c o m e 

proprio quello sarebbe stato l’argomento dell’anno 
con il mio gruppo di catechismo, ho deciso di 
accettare l’invito delle mie colleghe e ho partecipato 
con loro.  
Ricordo che Ilaria e Annamaria si occupavano di 
segnare le presenze e riscuotere il tagliandino di 
presenza (3 euro quale contributo-spese N.d.R.). 
Dopo qualche incontro come semplice partecipante 
esterna, mi sono iscritta anche alla Compagnia dei 
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Meglio Insieme. Da lì in poi ho sempre frequentato 
con assiduità gli incontri di Miglietta e piano piano 
ho scoperto le altre attività che offriva la CdMI. 


L’ammirazione per loro è cresciuta ulteriormente 
durante la pandemia durante la quale, a differenza di 
altre realtà che, scoraggiate, hanno fermato le loro 
attività, questo gruppo di “over” ha deciso di 
continuare gli incontri, impossibili in presenza, 
attraverso una piattaforma online. Per molti di loro è 
stata la prima occasione per superare la diffidenza e 
il senso di inadeguatezza verso la tecnologia dei 
computer.  Con grande soddisfazione ho visto 
persone, che inizialmente avevano detto che non ce 
l’avrebbero mai fatta, diventare dei bravi utenti. 


E’ stata proprio questa l’occasione in cui, da 
semplice utente, sono diventata un punto di 
riferimento tecnologico, con conseguenti onori e 
oneri. Dunque a partire dal dicembre del 2020 
sono diventata la nuova coordinatrice del gruppo 
per i collegamenti zoom che sono andati avanti per 
tutto il 2021 e fino a giugno del 2022. 


Nel mese di settembre del 2022, avendo 
nuovamente la possibilità di riprendere gli incontri in 
presenza, ci siamo posti il problema di coloro che si 
erano collegati durante tutto quel tempo, ma che ora 
sarebbero rimasti “tagliati fuori” perché abitavano 
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fuori Torino o perché avevano problemi fisici o 
familiari che impedivano loro di partecipare in 
presenza. 


Per questo motivo, con l’aiuto di un paio di soci 
molto in gamba nelle questioni tecnologiche 
(Maurizio Giordano e Gian Piero Minuto) e con 
l’acquisto del materiale 
necessario da parte della 
Compagnia, nel settembre 
d e l 2 0 2 2 a b b i a m o 
inaugurato, gli incontri 
m i s t i , c h e t u t t o r a 
proseguono nella sede di 
Via Dego e sulla piattaforma 
zoom, e che coinvolgono 
oltre settanta partecipanti. 
(Ana Baldassarre)
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